会議記録

令和5年3月8日

●日 時 令和5年3月7日(火)19:30~20:30

●場 所 ライフピアいちじま 研修室

●出席者 委員:坂谷高義、木寺章、由良英樹、加藤宏生、長井勇人、髙見忠寿、

松本和樹、波多野真由奈、宇佐美大介、若林久美子、足立圭造、

内田順子、中澤正樹、田野悟

教育総務課:足立次長、足立副課長、船越係長、畑中、小田

学校教育課:池内次長

●協議事項 三輪小学校の統合の時期について

前回の部会後に美和地区で行われた意見交換会の結果について美和地区委員から説明があり、三輪小学校の統合の時期について協議を行った。

≪美和地区委員より意見交換会の説明≫

【美和地区の方針】

三輪小学校の統合は令和12年度を希望する。

【理由】

- ・吉見小学校の教室では30人を超えるクラスは1教室に収まる人数だとしても教室が狭くなる可能性があり、三輪小学校が統合することで吉見小学校と鴨庄小学校の児童も窮屈な中で生活を送る必要が出てくるのでそれを避けたい。
- ・令和8年度に統合すると現在の吉見小学校と鴨庄小学校の児童の中には在学中に2回統合を経験する児童も出てくるので、高学年になったときに人間関係が組み変わることで精神的な負担となる。
- ・統合への準備期間が短く教職員の負担が大きいと思われる。
- ・1回目の統合が落ち着いてから次の統合準備に入られるようにしたほうがいい。
- ・令和6年、8年に吉見小学校と鴨庄小学校の統合した様子を見せてもらい、三輪小学校 が統合した場合でも不自由なく学習活動ができる環境か確かめることができ、必要であ れば校舎改修か増築の要望もできる。

【意見等(地域部会)】

- ・新聞報道を見て驚いて今日を迎えている。前回の部会の時点で令和 12 年度統合という意見はあったのか。地域での意見集約はどこまでされたのか。地域の意見としては本当にそうなのか疑問である。
- →前回の美和地域の意見交換の出席者に加え、学校運営協議会の方にも参加いただき協議を行った。ただし、こども園保護者は参加されていなかった。
- ・鴨庄地区では統合反対の意見もあったが地域から50名ほど集まって話合いを行い、最終的には統合するという結論を出すに至った。また、1、2年ではなく、長い期間考えられて出された結論でもある。そのような協議はされてきたのか。
- ・最短の令和8年度統合を目指す流れの中で前回の部会では一旦持ち帰り話し合う形を取られたが、令和8年度の統合を行うことをまとめるだけの話し合いをされると思っていた。大きく話が変わっていることに驚いている。

- ・鴨庄地区選出の委員としては、近い将来に三輪小学校も統合するため、校名・校歌・校 章を変えずに吉見小学校と統合した経緯もあるので地域に対して申し訳ないという気持 ちがある。
- ・来られていなかったこども園保護者への意見の聞き取りなどは行われたのか。
- →来られなかったこども園保護者への聞き取りは行えていない。
- →令和 12 年度に最終決定した後に実は令和8年度のほうがよかったというような意見が 出てこないようにしっかり聞いておいたほうがいいのではないか。
- ・仮に令和12年度に統合することになり、児童数が多く教室数が足りない場合は増築はしてくれるのか。
- →最短のスケジュールとして令和8年度を提案しているため、その後の統合を希望される と数年後には改修なしでも教室数が足りるようになることが見込まれるため、増築は難 しくなる可能性が高い。
- ・美和地区での話し合いでは令和12年度と言われているが、今後の人数に影響されるので令和12年度「以降」になるということを本当に理解されているのかが心配である。増築なしで統合が可能な時期に統合を行った場合、ぎりぎりの教室数の中で学校運営をしていくことになる。
- ・改めて話し合いをする場合はどのような構成で行われるのか参考に聞かせてほしい。
- →PTA、こども園保護者、各自治会、学校運営協議会の方々に参加いただくことを考えている。
- ・令和12年度に統合する場合は、現在の6学級から7学級に増え、1教室追加で確保する 必要があるので、吉見小学校としては教育環境が今より悪くなることも予想されている。 再度検討された結果によっては吉見地区からはそのような意見も出るかもしれない。
- ・自分は美和地区選出の委員だが、実際に吉見小学校の校舎内を見たことがないのでイメージができない。三輪小学校の校舎は教室を横から見渡せるスペースがあり、ドアもふすま状に開き、ガラス張りなのでよく見える。さらに吉見小学校がすりガラスなどであった場合は参観日などで児童が見えないのではないかと心配している。教室の様子なども教えてほしい。
- →吉見小学校の人数が多いクラスでは保護者全員が入って参観することはできない。すり ガラスを外して外から参観いただくような形をとっている。ただし、国の基準を満たす 教室の大きさであるので、他の学校とも同じであるということはご理解いただきたい。

【決定事項】

三輪地区で再度統合時期に関する意見交換を行い、希望する統合時期が決定され次第地 域部会で協議を実施する。

●その他

· 次回日程 未定